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FIFA禁令解除，津门虎加速引援
特约记者 翰林

上赛季惊险保级的天津津门虎，目前正
在上海进行新赛季的备战工作。关于这支球
队有很多传言，津门虎则“有惊无险”地解决
了当下的危机：于根伟已经正式归队，球队的
转会禁令也已经被取消。

在春节之前，巴西人乔纳森将天津泰达
告到了国际足联，讨要拖欠自己的工资和奖
金。随后，中国足协给天津津门虎下发了转会
禁令，此举也引发了天津球迷的担心。对此，泰
达控股方面也是非常重视，仅仅用了不到一
周时间就解决了这笔官司。据了解，乔纳森足
额收到了欠款，随后他也撤回了自己的申诉。
对于津门虎来说，这只是一个小插曲，俱

乐部一直都按照自己的节奏来进行引援工
作。新赛季，球队留下了荷兰外援维基诺维
奇，也基本上敲定了其他三名人选。除了斯洛

文尼亚前锋罗伯特 ·贝里奇之外，还敲定了一
名来西乙的中卫和一名巴西边锋。这几名球
员都没有太大名气，但性价比超高。目前，津
门虎俱乐部正在为几名外援办理来华的签证
和机票工作，如果一切顺利的话，他们应该在
3月中旬前抵达中国。至于内援方面，在李松
益已经无法加盟的情况下，球队的引援重点
会放在中卫位置上，此外中前场也正在寻找
合适的人选。

27日，津门虎和U21国青队在东方绿舟的
一场热身赛中以1比0战胜了对手。在抵达上
海之后，津门虎球员几乎一天没有休息，目前
身体状况相当疲劳，球队也将这场比赛视为
了一次训练课，因此比赛强度并不是很大。在
比赛开始前见到了阔别多日的主教练于根
伟。由于刚刚结束医学隔离，于根伟直接拿着
行李来到了赛场，而且衣服都没有换。赛前他
还是反复告诉大家，“这段时间练得不错，这

场比赛我们都目标就是热身，另外千万
不要受伤。”

于根伟正式回归之后，津门虎的
新赛季备战工作也将提速，球队也开
始转向技战术环节的训练。不过球
队目前还是要尽快完成主力阵容的
搭建工作，考虑到外援要等待一个
月之后才能入队，这段时间如何进
行技战术的演练工作也成为一个难
题。此外，在大批内援陆续离队之后，
球队还需要尽快吸收新生力量。

考虑到津门虎在新赛季的投入
并不是很大，保级恐怕将成为这支球
队的主要目标。在经历了上赛季仓促
组队和惊险保级之后，于根伟和他的弟子
们也更有信心了，津门虎在虎年的比
赛中成绩如何，也将成为中超的
一大看点。

中超八冠王广州
队有点破罐子破摔的味道
了。 继2月16日该俱乐部下发了《足
球俱乐部球员定编即薪资标准》后，近日
又传出消息： 该俱乐部今年将只有1500万元的
经费来运作俱乐部。 除了极度缺乏经费外，广州足球俱
乐部还面临诸多困难，新赛季前景非常渺茫。

刘智宇、李白领衔教练组

总预算降百倍
差旅费没着落

近日外界爆料称，
广州队今年的运营经费
是1500万元。实际上，这
个数字存在误读，并不
准确。1500万元并不是
广州队一线队今年的运
营经费预算，而是广州

足球俱乐部旗下四支球队今年
的薪水总和。

在人员进行大幅度的缩编后，广州足
球俱乐部新赛季将只保留四支球队

的编制，这四支球队包括广州
一线队、预备队、梯队
和女足。其中，广

州一线队将

参加中超和足协杯赛事，预备队和梯队可能参
加青超联赛，女足则参加女足的赛事。外界传
闻的1500万元费用，是集团给足球俱乐部下属
的这四支球队所制定的新赛季薪水总额。其
中，一线队的薪水占了大头，达到828万元，一
半以上，但这个数字在过往连主力球员的一半
年薪都不到。其他的费用则是用于另外三支球
队的薪水支出。

新赛季，广州队不会设置任何比赛奖金，
球员将只有相对固定的年薪收入。而是否能拿
到各个等级的全额收入，还得看球员的表现。
比如，一线队中的三名所谓的“优秀主力”并不
会一个赛季一直不变，而是会随着比赛的展开
进行动态调整。这其实与广州队过往的行事风
格一脉相承。

需要指出的是，这1500万薪水，有一部分
是来自于上赛季中超联赛的分红，并不是全部
由俱乐部自筹支出。而到目前为止，俱乐部今
年的运营费用实际上还没有着落。比如，如果
今年中超联赛实施主客场制，球队的客场之旅
费用由哪里支出，主场比赛的场地和安保费用

怎么来等，这些目前都还没有定论。
按照目前的情况来看，这笔费用有

可能得依靠赛季的俱
乐部分红。

老队员或一个不留
有的甚至放弃薪水

广州队球员很多都已在广州安了家，特别
是那些跟随广州队南征北战，赢得过无数荣誉
的老将，早已把广州当成了家，小孩都在广州
上学。但面对这样的减薪，也不得不打重新为
自己的将来考虑。比如有球员去年在广州买
房，如果按照现在的薪水，即便是拿60万元的
顶薪，连支付房贷都远远不够。因此，最终的结
果还可能是上赛季一线队的几乎所有队员都
将离开。

广州队从去年9月份开始欠薪，累计下来
欠了球员数千万元，有些球员为了转会，已经
和广州队解约，放弃了薪水。不过，广州队在对
待老队员方面还是有比较有温情的。上赛季中
超联赛结束后，广州足球俱乐部领到了中超联
赛的分红。俱乐部将其中一部分资金用于补发
球员的薪水，但由于分红总数有限，每个球员
领到的薪水也十分有限。不过，这已经是广州
足球俱乐部在目前情况下所能做出的最大诚
意了。对于这一点，很多老队员也都十分理解，
认为虽然俱乐部欠薪了，但并非是恶意欠薪，
而是实在没有办法。

不少球员都表示，俱乐部以前对球员的情
谊不会忘记，不管自己去到哪里踢球，都会记
得在广州队的美好时光。有老队员甚至表示，
广州队是自己职业生涯最重要的一站，帮助自
己实现了很多足球愿望，将来如果有机会，
也会想办法回报俱乐部。据悉，有些球员转

会后，其家人仍然会在广州定
居生活。

广州队

郑智上赛季是广州队的队长兼执行
主教练。新赛季，他已经确定离开，且已
经找好了下家，只不过尚未对外公布。在
国家队征战了最后两轮12强赛后，郑智
的下家将会正式浮出水面。而在去年就已
经和俱乐部结束合同的廖力生、刘殿座、
梅方等人，也早在春节前就已经敲定了新
东家。张琳 、李霄鹏、黄博文、钟义浩、何
超、韦世豪、张修维、杨立瑜等球员也已经
在联系下家，甚至就连上赛季刚刚矛头的
谭凯元、凌杰等球员，也都在寻求转会。如
果意外，在下个月很可能会有一些列转会

官宣。这其中，也有一些年轻球员上了中
国足协的留洋名单，但是否能留洋成功，
目前不得而知。
随着俱乐部下发《足球俱乐部球员定

编即薪资标准》的通知后，广州队也开始
了新赛季的准备工作。其中第一项工作便
是确定教练组。据悉，俱乐部已经任命上
赛季的主教练刘智宇继续担任主教练。刘

智宇拥有职业教练员证书，具备担任主教
练的资格。上赛季郑智因为没有职业教练
员资格证，只能挂个执行主教练的头衔，
而主教练的名字就是刘智宇。

上赛季教练组团队中的大多数助理
教练将会留任，并且增补了前卡纳瓦罗的
贴身翻译李白进入教练组。据了解，上赛
季卡纳瓦罗和俱乐部解约后，李白在联赛

后半段只能担任俱乐部的新闻发言人。近
期，李白考取了亚足联D级教练员证书，
按理说这个级别的证书很难进入中超教
练组，但因为他和刘智宇的关系十分密
切，刘智宇把他吸收进了教练组。

不过，刘智宇的教练团队显然十分稚
嫩。上赛季，刘智宇带领广州二队出战亚
冠联赛，小组赛六战全输，唯一的进球是
来自对手的乌龙球，执教成绩可谓惨不忍
睹。虽然新赛季广州队虽然由足校小将为
主，但广州队这样缺乏实战经验和有说服
力成绩的教练组团队确实并不被看好。
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